



"ABRO HILO"



POR JOSÉ LUIS
SÁNCHEZ MACÍAS

MAYORITEAR O DIALOGAR, ESA ES LA CUESTIÓN...

La reforma al Poder Judicial se ha convertido en un "toma y daca" entre mayorías que prefieren aplastar al adversario que dialogar con él. En el Congreso de la Unión, Morena y aliados aprueban a diestra y siniestra cualquier barrabasa enviada desde Palacio Nacional; en el Poder Judicial, hay un símil; la mayoría de los ministros en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, también aplastan a la minoría cada vez que tienen la oportunidad, el gran ausente en ambos casos es el diálogo.

ABRO HILO...

La imagen de una sonriente Norma Piña, presidenta de la SCJN, junto al presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, el pasado martes, avivó la llama de la esperanza en torno a la reforma al Poder Judicial ya vigente. La chispa se avivó cuando Noroña confirmó el acercamiento entre Poderes.

Poco duró la emoción: El miércoles, la presidenta Claudia Sheinbaum atajó: "no tengo conocimiento de la reunión. No sé de qué se trató ahí. Fue una decisión del presidente del Senado", dijo en su versión de las "Mañaneras", poniendo nuevamente una traba en el diálogo político.

Las discusiones en torno a las modificaciones al Poder Judicial se han convertido en debates sordos de las mayorías.

En el Congreso de la Unión, las y los legisladores oficialistas aprueban todo a destajo sin revisar ni mover una coma. Presurosos, como quien hace algo mal; los morenistas y aliados dan luz verde a las reformas sin importar su contenido, eso ha provocado errores en la reforma, como el registrado en los artículos 94 y 97 de la Constitución. Ni el connotado "profesor" de derecho de la UNAM, Ricardo Monreal, pudo verlos antes.

Al otro lado, la situación no es diferente. En la SCJN, el bloque opositor compuesto por ocho ministros ya encontró el caminito para mayoritear a las tres ministras que responden al oficialismo. Así decidieron la via-

bilidad de la revisión a la reforma.

En ambos polos, la gran ausente es la intención de diálogo para alcanzar los acuerdos necesarios. Impera la necesidad de demostrar quién tiene más poder y quién puede doblegar a quién.

En el sexenio pasado, minaron y derribaron todos los puentes que pudieran llevar al diálogo. Esa herencia la recibió la presidenta Claudia Sheinbaum y debe ser ella quien reconstruya los caminos para construir un gobierno de acercamientos y consensos, a pesar de tener las mayorías suficientes. La democracia, no es cuestión de números. Un verdadero demócrata también gobierna para las minorías, los cuida y los escucha, eso es la pluralidad tan necesaria tras seis años de un diálogo de sordos.

CIERRO HILO...

#POLITIK-TOK:

** Cuando veas las barbas de tu vecino... En Michoacán, al menos cinco presidentes municipales solicitaron protección al Gobierno del Estado, después del homicidio y decapitación del alcalde de Chilpancingo, Alejandro Arcos. Cabe recordar que el pasado 3 de junio, un día después de las elecciones, la presidenta municipal en funciones de Cotija fue ejecutada junto con su escolta y en ese

mismo municipio, el candidato panista que ganó las elecciones, a escondidas tomó protesta como alcalde el 1 de septiembre y esa misma noche se fue a Estados Unidos junto con su familia luego de recibir amenazas de muerte del Cártel Jalisco Nueva Generación.

** Casa Guerrero, en Chilpancingo, se transformó: De ser una residencia para el mandatario estatal en turno ahora es sede de reuniones de gobierno, entre ellas la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz, que sesiona todos los días, encabezada por la Gobernadora Evelyn Salgado y en la que participan la Sedena, Guardia Nacional, policía estatal y la Fiscalía de Guerrero. Ahí, definen estrategias para bajar la incidencia delictiva de secuestros y homicidios, entre otros delitos. También ha albergado reuniones de la Gobernadora Evelyn Salgado con los padres de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa.

La imagen de una sonriente Norma Piña, presidenta de la SCJN, junto al presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, el pasado martes, avivó la llama de la esperanza en torno a la reforma al Poder Judicial ya vigente. La chispa se avivó cuando Noroña confirmó el acercamiento entre Poderes

